

# LE MESSENGER

Organe mensuel des Ouvriers et des Eglises de l'Union latine  
Publié par le Comité de l'Union

Prix de l'abonnement :  
2 fr. par an

Rédaction :  
Gland, Vaud (Suisse)

Administration :  
29, rue de la Synagogue, Genève

## LES TÉMOIGNAGES

Extraits du vol. IX récemment paru

### Le temps de trouble

SATAN étudie diligemment la Bible. Il sait que son temps est court, et il cherche de contre-miner partout l'œuvre du Seigneur sur cette terre. Il est impossible de donner une idée de l'expérience des enfants de Dieu qui seront vivants sur la terre lorsque la gloire céleste s'ajoutera à une répétition des persécutions du passé. Ils marcheront dans la lumière qui procède du trône de Dieu. Au moyen des anges, il y aura communication continuelle entre le ciel et la terre. Et Satan, entouré des mauvais anges, et prétendant être Dieu, fera des miracles de toutes sortes pour séduire les élus même, si c'était possible. Le peuple de Dieu ne trouvera pas sa sûreté dans l'opération des miracles; car Satan imitera les miracles qui s'accompliront. Le peuple éprouvé de Dieu trouvera sa force dans le signe mentionné dans Ex. 31 : 12-18. Ils doivent se fonder sur la parole vivante : « Il est écrit ». C'est là l'unique fondement sur lequel ils seront en sûreté. Ceux qui auront brisé leur alliance avec Dieu seront en ce jour sans Dieu et sans espérance.

Les adorateurs de Dieu se distingueront spécialement par leur respect pour le quatrième commandement, puisque c'est le signe de la puissance créatrice de Dieu et le témoignage de son droit au respect et à l'hommage de l'homme. Les méchants se distingueront par leurs efforts pour mettre en pièces le mémorial du Créateur et exalter l'institution de Rome. A l'issue du conflit, toute la

chrétienté sera divisée en deux grandes classes, ceux qui gardent les commandements de Dieu et la foi de Jésus, et ceux qui adorent la bête et son image, et reçoivent sa marque. Bien que l'Eglise et l'Etat uniront leurs forces pour obliger « tous les hommes, petits et grands, riches et pauvres, libres et esclaves » à recevoir la marque de la bête, le peuple de Dieu ne la prendra pas (Apoc. 13 : 16). Le prophète de Patmos vit « ceux qui avaient vaincu la bête, et son image, et sa marque, et le nombre de son nom, qui se tenaient sur cette mer de verre, et qui avaient des harpes pour louer Dieu », et ils chantaient le cantique de Moïse et de l'Agneau (Apoc. 15 : 2).

Des épreuves terribles attendent le peuple de Dieu. L'esprit de guerre agite les nations d'un bout de la terre à l'autre. Mais au milieu du temps de trouble qui est devant nous, — un temps de trouble tel qu'il n'y en a point eu de semblable depuis qu'il y a des nations, — le peuple élu de Dieu restera inébranlable. Satan et ses armées ne pourront le détruire, car des anges puissants en force le protégeront.

M<sup>me</sup> E.-G. WHITE.

## Société missionnaire

Un membre d'une de nos sociétés missionnaires nous envoie l'article suggestif qu'on va lire et que nous insérons volontiers.

### Aux comités

PRIER pour chaque membre; visiter tous les travailleurs dans l'œuvre missionnaire, s'informer de leurs méthodes, de leur succès, de leur travail, de leurs dons et leur donner, en particulier, les instructions dont ils ont besoin pour avoir du succès. Demander aux

sociétaires de prier les uns pour les autres, les uns pour le colportage, d'autres pour les âmes plus particulièrement intéressées à la vérité, et s'assurer que des prières constantes sont offertes à Dieu en faveur du travail missionnaire. Que le comité prenne le temps de travailler un peu avec ses ouvriers, et de les secourir dans leurs visites missionnaires, et autres branches de l'œuvre.

Etudier les méthodes à suivre pour avoir du succès. Etudier cela, pour chaque branche de l'œuvre : entretiens évangéliques, lectures bibliques, hygiène, chant, colportage, etc. Chaque branche devrait être l'objet d'une étude spéciale, en assemblées, tenues si possible une fois par mois le Sabbat matin, et deux autres jours tous les mois. Une personne expérimentée dans la branche missionnaire qui serait présentée dans une assemblée, devrait faire un rapport; celui-ci pourrait être suivi d'instructions ajoutées par les personnes présentes. Chaque branche de l'œuvre devrait être étudiée de cette manière, et cela surtout d'après la Bible, l'Esprit de prophétie, et les expériences de tous.

Apprendre aux membres de la société à faire un travail systématique, énergique et rapide. Demander à chaque personne son rapport. Mettre les enfants à l'œuvre qu'ils peuvent accomplir, et leur faire faire un rapport. Former au plus vite les membres, afin qu'ils puissent faire de courtes études bibliques sur un certain nombre de sujets bibliques. S'occuper aussi à développer les autres branches. Que le comité ait des lecteurs de la Bible sous ses ordres, des garde-malades, des colporteurs, des chanteurs, des musiciens, etc. Ne cessez pas, membres de comités, de prier et de faire des efforts pour obtenir que toute l'Eglise où vous êtes travaille.

### A tous les membres de la société

Décidez chaque jour de faire quelque chose pour Dieu. Soyez attentifs à saisir toutes les occasions de faire du bien : soit consoler quelqu'un, porter un fardeau, rendre un petit service, dire une parole d'exhortation, etc. Ne pensez jamais que de telles œuvres seront sans fruit au dernier jour. Quels que soient vos dons, apprenez à présenter la vérité, et surtout à dépeindre la Croix du Calvaire, aux yeux de toute per-

sonne. Pour cela, faites-vous à vous-même chaque jour une courte étude biblique, très simple et très claire. (A suivre.)

## Centres de commerce et de touristes

(Extraits des Témoignages, vol. IX)

PAR ces temps d'excursions, les occasions qui permettent d'entrer en contact avec des hommes et des femmes de toutes classes et nationalités, sont beaucoup plus nombreuses qu'aux jours d'Israël. Les communications sont mille fois plus nombreuses. Dieu a merveilleusement préparé le chemin. Nous disposons de l'imprimerie et de tous les avantages qu'elle nous offre. Nous avons sous la main des Bibles et des ouvrages exposant la vérité présente dans bien des langues; ces publications peuvent être répandues rapidement dans toutes les parties du monde.

Les chrétiens qui vivent dans les grands centres de commerce et de touristes ont des occasions spéciales. Les croyants de ces villes peuvent travailler pour Dieu dans leur voisinage.

Dans les stations balnéaires renommées et dans les centres de touristes, où se pressent des milliers de personnes à la recherche de la santé et des plaisirs, nous devrions avoir des prédicateurs et des colporteurs capables d'attirer l'attention des foules. Que ces ouvriers saisissent l'occasion de présenter la vérité pour ce temps, et de tenir des réunions lorsque les circonstances le permettent. Qu'ils soient prompts à profiter des occasions pour parler au public. Accompagnés par la puissance du Saint-Esprit, qu'ils adressent au peuple le message de Jean-Baptiste : « Amendez-vous, car le royaume des cieux est proche » (Mat. 3 : 2). La Parole de Dieu doit être présentée avec clarté et puissance afin que ceux qui ont des oreilles pour entendre entendent. Ainsi l'Evangile de la vérité présente sera mis à la portée de ceux qui ne le connaissaient pas; beaucoup l'accepteront et le porteront à leurs familles dans toutes les parties du monde...

Dans des places comme la Californie du Sud, où des milliers de touristes, la plupart en quête de force et de santé, vont et viennent continuellement, des efforts spéciaux

et continus devraient être faits pour répandre la lumière et la vérité. Les ouvrages *Ministry of Healing* et les *Paraboles de Christ* s'adaptent particulièrement aux centres de touristes. On devrait faire tout son possible pour placer des exemplaires de ces ouvrages entre les mains de ceux qui ont du loisir et aiment la lecture. Ceux qui cherchent à recouvrer la santé surtout, ont besoin de l'ouvrage *Ministry of Healing*. On doit profiter de toutes les occasions favorables pour atteindre cette classe. M<sup>me</sup> E.-G. WHITE.

## CHAMP DE LA MOISSON

### Espagne

Chers lecteurs du *Messenger*,

« CERTES, la fureur de l'homme tourne à ta louange. » (Ps. 76 : 11). Le commencement de l'œuvre de la prédication du dernier message de vérité dans le pays de l'inquisition n'a pas été sans difficultés. Le même diable qui a fermé le chemin à la réforme du seizième siècle en Espagne, vit encore. Mais grâce à Dieu « le temps de la fin » est arrivé, et il faut que « cet Evangile du royaume de Dieu soit prêché par toute la terre, pour servir de témoignage à toutes les nations; et alors la fin arrivera ».

Le 2 juillet, j'eus le privilège de baptiser une sœur de Valence. Cette sœur avait suivi nos réunions assez longtemps et se détermina enfin à marcher dans toute la lumière. Elle travaillait dans une fabrique dont le directeur ne lui donna pas la permission de garder le Sabbat. Cette sœur nous ayant manifesté son désir de suivre le Seigneur, nous demandâmes à notre Père céleste, un soir après la réunion, de donner à son enfant la facilité de lui obéir. La promesse de 1 Jean 3 : 22 est très positive : « Et quoi que nous demandions, nous le recevons de lui, parce que nous gardons ses commandements, et que nous faisons ce qui lui est agréable ». Le Seigneur exauça notre prière : le directeur permit à notre sœur d'observer le Sabbat pendant quelque temps. Mais bientôt, comme Pharaon d'Egypte, son cœur s'endurcit et il retira à cette sœur la permission de se reposer le Sabbat. Plusieurs fois le roi Pharaon promit à Israël : « Je vous laisserai aller pour sacrifier à l'Éternel votre Dieu dans le désert ». Mais à plusieurs reprises son cœur s'endurcit, et il revint sur sa promesse. Cependant le

jour vint où Israël devait être délivré de son esclavage. Dieu ouvrit le chemin devant son peuple et leur donna à manger du pain des anges. Tous ses ennemis furent détruits. Le même Dieu qui libéra Israël anciennement, opère en faveur de son peuple actuellement. La sœur à laquelle on refusa la permission de garder le saint Sabbat fut guidée par le Seigneur vers une autre fabrique où on lui accorda, sans difficultés, le Sabbat libre.

La semence que nous avons semée dans la province de Teruel continue à germer. Le Seigneur a veillé sur elle. Mercredi passé, je me rendis en compagnie de mon frère Walther, de ma femme et de mon enfant, à Rubielos de Mora, où le Seigneur nous bénit abondamment. Deux frères qui vivent avec leurs familles, à huit kilomètres du village, ayant reçu la nouvelle de notre arrivée, partirent à pied et arrivèrent un peu moins d'une heure après la réception de la nouvelle. Ils avaient travaillé tout le jour. Ils vivent dans les montagnes, où les chemins sont mauvais; mais ils avaient goûté au délicieux message que nous portons au monde, et ils désiraient se désaltérer davantage à la source des eaux vives.

Le frère Cruz Sangüesa et une de ses filles arrivèrent le vendredi, après un trajet de douze heures en voiture, pour passer le Sabbat à Rubielos. Le Seigneur se manifesta d'une manière spéciale au milieu de nous durant ce saint jour. Étant réunis le matin, mon frère, se basant sur la Parole de Dieu, présenta le devoir du chrétien et la signification du baptême évangélique. Ensuite nous nous rendîmes vers un cours d'eau, où j'eus le privilège de baptiser six personnes, qui, j'espère, sortirent de leurs sépulcres liquides pour vivre en nouveauté de vie.

En plus de ces six, se trouvaient deux hommes ayant déjà reçu le baptême chez les baptistes, qui furent reçus dans l'Église. Tous les huit sont des adultes. Deux jeunes sœurs désirent se préparer à travailler dans la vigne du Seigneur.

L'œuvre du colportage est un moyen puissant dans la main du Seigneur pour achever son œuvre sur la terre. Il y a peu de temps, un de nos colporteurs vendit quelques ouvrages à une dame baptiste de Cartagène, et elle s'intéressa beaucoup à la vérité. Notre frère lui donna quelques études bibliques, ainsi que notre adresse à Valence. Peu après, cette dame dut se rendre à Alicante avec une de ses filles. Étant à Alicante, la nouvelle lumière que le Seigneur lui avait révélée l'impressionna tellement, qu'elle décida de venir à Valence pour apprendre à mieux connaître la Parole de Dieu. Elle n'avait pas d'autre motif pour faire ce voyage de 140 km.; elle vint avec sa fille. Toutes deux demeurèrent chez nous quelques jours, et quand cette dame partit, à sa grande joie, elle avait accepté toute la vérité. Espérons

qu'avant longtemps elle s'unira avec le peuple de Dieu. Les pasteurs se sont efforcés de la décourager, mais tous leurs efforts n'ont servi qu'à la stimuler davantage. « Certes, la fureur de l'homme tourne à sa louange ».

Une autre famille de Murcie m'écrit qu'elle accepte toute la vérité. Beaucoup ont reçu le message par le moyen des colporteurs. A notre Père céleste soit tout l'honneur et la gloire maintenant et pendant toute l'éternité. Priez frères, afin que l'œuvre commencée dans cette région avance rapidement jusqu'à la fin.

Je vous salue fraternellement.

FRANK. S. BOND.

## Le message en Italie

L'ITALIE, siège de la Papauté, est pourtant un pays où l'on jouit de la plus grande liberté pour tout genre d'œuvre missionnaire.

J'acceptais avec joie de venir y annoncer le message adventiste, lorsque, il y a un an, la Conférence générale décida que je fisse de l'Italie mon champ de travail.

Proclamer le suprême et glorieux message de Dieu dans mon pays avait toujours été l'objet de mes désirs. Je suis heureux d'y être, et reconnaissant à Dieu de m'avoir donné une preuve manifeste de son amour et de sa grâce, en ce que mes vieux parents, qui m'avaient banni de leur cœur à cause de ma foi, étudient aujourd'hui nos précieuses vérités, et que je leur suis rendu par la « miséricorde éternelle » qui est toujours propice à ceux qui s'y confient!

*Torre-Pellice.* Je me suis rendu plusieurs fois dans cette ville qui, quoique petite, est bien connue pour être la capitale des courageux Vaudois, et où nous avons un petit groupe de membres sincèrement zélés pour la propagation de notre message. Frère E. Bertalot fait dans cette région un bon travail de colportage qui lui vaudra des âmes un jour.

*Gravina.* Dans cette petite ville d'environ 25,000 âmes dans le Sud d'Italie, nous avons un fervent petit groupe qui s'est formé, peu à peu, grâce aux efforts de frère P. Creanza, natif du lieu; ce frère y est revenu de New-York, où il avait appris et accepté le Message, pour le donner à sa petite ville natale et aux siens. Au mois d'avril dernier, j'eus le privilège et la joie, quand je me rendis à Gravina avec frère Tièche, d'y célébrer des baptêmes; d'autres s'y préparent et attendent de pouvoir sous peu faire une confession publique de leur nouvelle foi.

*Santeramo di Puglia.* Autre petit centre de quelque intérêt pour nous, au Sud. Frère L. Bénézet y travaille, et quatre âmes ont été acquises à Dieu par sa grâce — fruits d'un travail actif, et nous en bénissons Dieu avec lui de grand cœur.

*Gênes.* Grand centre maritime de commerce et d'industrie sur la bleue Méditerranée. Le prêtre y règne souverain, mais malgré tout Dieu bénit l'œuvre des ouvriers qui y travaillent pour sa gloire. Nous avons eu cinq baptêmes dernièrement, deux membres de l'Eglise baptiste ont déserté leurs rangs pour s'unir à notre petit groupe.

Nos réunions sont assez nombreuses et l'ensemble est encourageant. Notre journal fait silencieusement la bonne œuvre et nous en avons déjà vu quelques petits résultats.

Il sera peut-être curieux et intéressant de dire que, d'après des conversations eues maintes fois avec des prêtres, je suis venu à savoir qu'ils ne nous craignent pas, car, disent-ils, notre message est difficile à accepter pour la majorité; ils trouvent qu'il ne vaut pas la peine de nous combattre: ils préfèrent tourner leurs forces contre les autres dénominations protestantes, qui, par leur foi et leurs pratiques religieuses se rapprochent davantage des leurs.

L. ZECCHETTO

## Le Camp

### *Etudes bibliques et réunions d'édification*

LES études bibliques et prédications données au Camp par les frères Spicer, Conradi et Dail furent comme toujours vivement appréciées. Les réunions d'édification ont été bénies.

### *Comités*

A part les travaux des commissions de la Conférence suisse, ceux du comité de l'Union latine ont absorbé le temps de ceux de ses membres présents. D'importantes questions relatives à l'œuvre ont dû être étudiées et des résolutions prises. Détails à plus tard.

### *Réunions du Sabbat*

Le plus beau jour du Camp, comme on pouvait le prévoir, a été le Sabbat. L'Ecole du Sabbat, organisée par frère J. Vuilleumier, fut nombreuse et très intéressante. La collecte a rapporté la jolie somme de fr. 193.53. A 11 h., frère Spicer a fait une prédication émouvante et pénétrante où chacun fut invité à une nouvelle consécration. A réitérées fois, l'assemblée, en partie ou tout entière, se leva pour signifier son désir d'une vie nouvelle; on se levait pour soi-même ou pour les siens, un père pour ses enfants, un mari pour sa femme, des enfants pour leurs parents. C'était solennel.

### *Une consécration*

L'après-midi eut lieu la consécration au évangélique du frère Jules Rey. Après la prière offerte

par frère Tièche, frère Conradi lut les conditions du ministère, et frère Dexter donna la main d'association. L'accolade fut donnée au candidat par les prédicateurs consacrés présents, au nombre de neuf. Une réunion d'édification mutuelle, où de nombreux témoignages émouvants furent entendus, succéda à cette solennelle cérémonie.

#### Réunions de jeunesse

Une trentaine de jeunes gens se sont fait inscrire comme désireux de se consacrer à l'œuvre du Seigneur. L'Ecole les considère comme sa future famille et espère entretenir avec eux une correspondance régulière.

#### Conférences publiques

Ces prédications eurent pour sujet des questions relatives à la vérité présente. L'assistance du public de Cernier et des environs fut nombreuse. Les frères Dexter, Rey, Spicer, Curdy et Vuilleumier prirent la parole à ces réunions.

#### Collectes

Une collecte a été faite en faveur d'un fonds de fr. 50,000 proposé par la Conférence générale en Europe. Ce fonds a pour but de venir en aide aux fonds d'éducation du champ oriental, du champ russe et du champ latin. Toutes les conférences européennes seront invitées à y participer. Quelques-unes, notamment la Suisse allemande, la Hollande, ont déjà donné de jolies sommes. Le montant collecté et souscrit à Cernier s'élève à fr. 1506.60. D'autre part, la collecte pour les frais du camp a rapporté fr. 163.92 et une autre pour les Missions fr. 58.20.

H. R.

## NECROLOGIE

« L'ennemi qui sera détruit  
le dernier, c'est la mort. »

Le vendredi, 1<sup>er</sup> juillet, a été accompagnée au champ du repos notre sœur **PLAETENS**, qui fut amenée à la vérité par notre frère Curdy, il y a presque quatre années. Notre sœur s'est endormie dans la paix du Seigneur après une longue et douloureuse maladie qui n'épargne personne. Elle souffrait depuis longtemps d'un cancer et toute opération a été jugée inutile par les docteurs les plus distingués. Quoique abandonnée des hommes, notre Père céleste a pris soin d'elle, car au milieu de ses grandes souffrances elle était heureuse de raconter ce que le Sauveur avait fait pour elle. Elle remettait tout entre les mains de Dieu, et elle demandait dans ses prières à Dieu que si c'était pour son bien qu'il la guérisse, mais si ce serait pour le contraire, qu'il la reprenne. Elle ne demandait qu'à s'en aller; elle était prête. Pendant tout le temps de sa maladie, elle reçut de nombreuses visites, et elle ne manquait pas l'occasion qui lui était offerte de parler du Sauveur et de chanter au milieu de ses souffrances les louanges de Celui qui avait été et qui était son Libérateur.

Très peu de temps avant sa mort, elle avait manifesté le désir que le frère Curdy assistât à son enterrement et comme il n'était pas très éloigné de nous, il

répondit à ce désir. Notre frère Girou ayant la direction de l'œuvre en pays français demanda au frère Curdy de bien vouloir présider la cérémonie funèbre. C'est devant un auditoire composé en grande partie de catholiques et d'incrédules que notre frère a parlé de la vérité présente en montrant par la Parole de Dieu que notre vie est fragile, que « toute chair est comme l'herbe, et toute la gloire de l'homme comme la fleur de l'herbe : l'herbe sèche, et sa fleur tombe; mais la Parole du Seigneur demeure éternellement » (1 Pierre 1 : 24, 25).

Que les prédications qui ont retenti aux oreilles des assistants en ce jour de deuil soit pour plusieurs âmes un sujet de joie et de réflexion pour se préparer à marcher avec une entière assurance à la rencontre de celui qui reviendra sur les nuées du ciel récompenser tous ceux qui auront obéi à la Parole de vérité et qui auront aimé son avènement.

Pour l'église de Jumet : E. CLÉMENT.

## NOTES

UNE jeune fille de 14 1/2 ans, désireuse d'entrer au service du Seigneur mais encore trop jeune pour suivre les cours de notre Ecole, cherche place dans une bonne famille où elle soit encouragée et entourée de bons exemples. Elle est disposée à travailler dans le ménage ou à un métier quelconque. S'adresser à Jean Vuilleumier, Gland.

Le septième exercice de notre Ecole missionnaires survivra, Dieu voulant, le lundi 3 octobre. Tous les élèves devront être rentrés le 2 au soir. Un prospectus détaillé est sous presse et sera envoyé à toutes les personnes qui nous en feront la demande. Ce prospectus est le premier que notre Ecole ait publié. Il contient l'historique de notre œuvre d'éducation jusqu'à ce jour dans notre Union latine.

Le numéro des *Signes* pour septembre peut être distribué parmi les catholiques. Celui d'octobre sera consacré à la liberté religieuse en vue du mouvement dominical dans le canton de Neuchâtel. Une loi doit y être discutée et votée au Grand Conseil à la session d'automne. L'Esprit de prophétie nous exhorte, dans une publication récente, à ne pas négliger les occasions de ce genre pour évangéliser le public et l'avertir.

En vente à la

**Société internationale de Traités**

29 rue de la Synagogue, Genève

## La Cuisine hygiénique

—><— Deuxième édition augmentée —><—

Recueil de recettes pour la cuisine végétarienne.  
Vol. in-12, illustré, 256 pages. Reliure toile, frs. 2.50.

# Rapport trimestriel des Ecoles du Sabbat de l'Union latine

2<sup>me</sup> trimestre 1910

ECOLES	Membres	Fréquentation moyenne	Membres de l'Eglise	Nombre de classes	Contributions	Dons pour missions
					Fr.	Fr.
<b>FRANCE</b>						
1. Anduze . . . . .	—	—	—	—	7 60	7 60
2. Besançon . . . . .	10	9	5	1	33 90	33 65
3. Branges . . . . .	19	14	16	2	8 75	8 45
4. Brignon . . . . .	9	9	9	1	3 35	3 35
5. Cette . . . . .	5	5	5	1	12 40	12 15
6. Clermont-Ferrand . . . . .	5	5	4	1	4 60	4 60
7. Grenoble . . . . .	—	—	—	—	23 50	* 23 50
8. Lacaze . . . . .	19	13	12	2	3 10	3 —
9. La Salle . . . . .	13	9	13	2	14 —	14 —
10. Lille . . . . .	—	—	—	—	7 05	7 05
11. Lyon . . . . .	11	9	11	1	21 70	20 95
12. Mazamet . . . . .	4	4	4	1	6 —	6 —
13. Montbéliard . . . . .	5	5	5	1	1 80	—
14. Montpellier . . . . .	14	9	14	1	5 80	* 11 75
15. Nice . . . . .	—	—	—	—	3 —	3 —
16. Nîmes . . . . .	4	4	—	1	5 65	* 13 25
17. Paris . . . . .	55	42	41	4	79 40	79 40
18. Pierreségade . . . . .	12	12	10	2	30 25	30 15
19. Rouen . . . . .	16	14	12	2	8 05	8 05
20. Saint-Etienne . . . . .	16	—	—	—	13 25	13 25
21. Toulouse . . . . .	10	8	7	1	11 60	—
22. Valence . . . . .	15	6	15	1	11 85	11 85
23. Valentigney . . . . .	20	14	12	2	15 80	15 80
24. Vauvert . . . . .	8	7	8	1	10 15	10 15
25. Vergèze . . . . .	—	—	—	—	—	—
<b>ALGÉRIE</b>						
1. Alger . . . . .	12	8	12	1	42 50	42 50
<b>ITALIE</b>						
1. Gênes . . . . .	9	7	5	1	16 —	16 —
2. Gravina . . . . .	25	22	9	2	15 30	15 30
3. Torre-Pellice . . . . .	17	7	7	1	—	—
<b>ESPAGNE</b>						
1. Barcelone . . . . .	30	28	15	4	70 20	70 20
2. Rubielos de Mora . . . . .	8	8	4	1	7 20	7 20
3. Valence . . . . .	12	13	8	2	38 65	38 65
<b>PORTUGAL</b>						
1. Lisbonne . . . . .	23	22	13	3	50 95	50 95
2. Villar de Perdezès . . . . .	3	3	2	1	—	—
<b>SUISSE ROMANDE</b>						
1. Bienne . . . . .	38	29	27	6	91 55	91 55
2. Champoz . . . . .	—	—	—	—	5 —	5 —
3. Chaux-de-Fonds . . . . .	74	55	42	9	112 07	104 70
4. Genève . . . . .	52	37	—	6	58 52	58 52
5. Gland . . . . .	71	62	—	7	65 29	64 70
6. Lausanne . . . . .	48	28	35	7	61 42	57 45
7. Moudon . . . . .	8	8	8	2	12 —	12 —
8. Neuchâtel . . . . .	14	14	—	3	37 —	37 —
9. Payerne . . . . .	7	6	6	1	43 70	43 70
10. Perles . . . . .	20	18	19	4	18 75	18 75
11. St-Imier . . . . .	44	35	24	5	—	—
12. Tramelan . . . . .	30	20	20	4	66 20	66 20
13. Vallorbe . . . . .	12	10	10	1	17 80	17 80
14. Vevey . . . . .	10	6	10	1	14 30	14 30
15. Yverdon . . . . .	27	18	20	4	57 —	57 —
<b>Totaux</b>	<b>864</b>	<b>662</b>	<b>499</b>	<b>104</b>	<b>1213 95</b>	<b>1200 42</b>

\* 1 semestre.

# rimes r e es es e l Union latine

2<sup>me</sup> trimestre 1910

		Membres	Dimes	Offrandes du 1 <sup>er</sup> jour	Cotisation hebdomad.	Dons de fin d'année
Suisse romande	Bienne . . . . .	47	773. 70	—	98. 90	—
	Chaux-de-Fonds . . . . .	60	1053. —	—	6. 25	—
	Genève . . . . .	74	1001. 80	8. 65	4. —	—
	Gland . . . . .	83	2975. 37	29. 65	45. 80	—
	Lausanne . . . . .	69	1546. 10	42. 80	104. 40	—
	Moudon-Payerne . . . . .	13	130. 85	18. 35	—	—
	Neuchâtel . . . . .	28	576. —	—	59. 65	—
	Perles . . . . .	20	137. 30	7. 20	—	—
	St-Imier-Renan . . . . .	29	290. 05	2. 60	11. 05	—
	Tramelan . . . . .	32	403. 35	—	24. 55	—
	Val-de-Travers . . . . .	12	79. 40	1. 50	3. 25	—
	Vallorbe . . . . .	8	66. 55	—	3. 75	—
	Vevey . . . . .	15	288. 15	47. 75	—	—
	Yverdon . . . . .	47	1228. 40	2. 60	26. 85	—
	Conférence . . . . .	22	185. 10	—	—	—
Totaux . . . . .	559	10735. 12	161. 10	388. 45	—	
1 <sup>er</sup> trimestre 1910 . . . . .	562	7384. 91	132. 53	429. 10	—	
France	Anduze . . . . .	10	81. 90	6. —	—	—
	Besançon . . . . .	6	286. 80	13. —	3. —	—
	Branges . . . . .	21	259. 05	5. 25	—	—
	Brignon . . . . .	9	128. —	4. —	—	—
	Clermont-Ferrand . . . . .	4	43. 70	3. 80	—	—
	Grenoble . . . . .	6	30. 25	—	—	—
	Lacaze . . . . .	13	73. 85	—	—	—
	La Salle . . . . .	13	—	—	—	—
	Lyon . . . . .	11	34. —	8. 90	—	—
	Montbéliard . . . . .	—	—	—	—	—
	Montpellier . . . . .	29	—	—	—	—
	Nîmes . . . . .	11	105. 20	—	—	—
	Nice . . . . .	3	—	—	—	—
	Pierreségade . . . . .	16	346. —	31. 50	10. —	—
	St-Etienne . . . . .	4	63. —	—	6. 55	—
	St-Jean-du-Gard . . . . .	4	—	—	—	—
	Valence . . . . .	15	152. 25	6. —	11. —	—
	Valentigney . . . . .	24	145. 30	6. —	—	—
	Vergèze-Codognan . . . . .	5	—	—	—	—
Conférence . . . . .	24	298. 41	12. 50	—	—	
Totaux . . . . .	228	2047. 71	96. 95	30. 55	—	
1 <sup>er</sup> trimestre 1910 . . . . .	235	2224. 15	106. 40	40. 95	—	
District de Paris	Paris . . . . .	66	1145. 90	—	—	—
	1 <sup>er</sup> trimestre 1910 . . . . .	64	1549. 75	—	—	—
Nord France	Lille . . . . .	1	75. 95	—	3. 25	—
	Rouen . . . . .	12	149. 65	14. —	—	—
	Totaux . . . . .	13	225. 60	14. —	3. 25	—
1 <sup>er</sup> trimestre 1910 . . . . .	4	141. 15	—	9. 75	—	
Algérie	Alger . . . . .	17	180. 25	—	—	—
	1 <sup>er</sup> trimestre 1910 . . . . .	11	195. 25	—	—	—
Italie	Gênes . . . . .	6	123. 05	—	—	—
	Gravina . . . . .	15	112. 55	—	—	—
	Torre-Pellice . . . . .	22	16. —	—	—	—
	Champ italien . . . . .	3	—	—	—	—
	Totaux . . . . .	46	251. 60	—	—	—
1 <sup>er</sup> trimestre 1910 . . . . .	46	282. 80	—	—	—	
Espagne	Barcelone . . . . .	38	442. 83	—	—	4. 65
	Valence . . . . .	14	74. 85	—	—	—
	Totaux . . . . .	52	517. 68	—	—	4. 65
1 <sup>er</sup> trimestre 1910 . . . . .	52	538. 30	—	—	—	
Portugal	Lisbonne-Porto . . . . .	19	234. 30	6. 50	—	—
	1 <sup>er</sup> trimestre 1910 . . . . .	17	294. 45	12. —	—	—
Résumé	Suisse romande . . . . .	559	10735. 12	161. 10	388. 45	—
	France . . . . .	228	2047. 71	96. 95	30. 55	—
	District de Paris . . . . .	66	1145. 90	—	—	—
	Nord France . . . . .	13	225. 60	14. —	3. 25	—
	Algérie . . . . .	17	180. 25	—	—	—
	Italie . . . . .	46	251. 60	—	—	—
	Espagne . . . . .	52	517. 68	—	—	—
	Portugal . . . . .	19	234. 30	6. 50	—	—
	Totaux . . . . .	1000	15338. 16	278. 55	422. 25	4. 65
1 <sup>er</sup> tri						

# Rapport trimestriel des Sociétés Missionnaires de l'Union latine

2<sup>me</sup> TRIMESTRE 1910

Sociétés	Rapports ren- dus	Visites missionnaires	Etudes bibliques	Lettres écrites	Lettres reçues	Pages de publications			Journaux donnés	Journaux vendus	Abonnements obtenus	Abonnements collectifs	RECETTES
						données	prêtées	vendues					
Fr.													
<b>SUISSE</b>													
Bienne . . . . .	5	1	8	—	—	32	32	—	285	12	—	100	80. —
Chaux-de-Fonds . . .	—	26	2	35	7	451	—	—	520	9	6	262	224. 65
Fleurier . . . . .	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—
Genève . . . . .	3	1	13	17	—	—	—	32	126	26	—	130	15. 90
Gland . . . . .	—	—	—	—	—	—	—	—	200	36	—	100	60. 65
Lausanne . . . . .	61	348	82	81	46	3187	11069	8194	4590	457	27	185	— 50
Moudon . . . . .	10	37	37	1	2	30	400	—	103	1	—	38	—
Neuchâtel . . . . .	—	18	48	8	8	5357	535	255	64	70	4	50	—
Payerne . . . . .	—	31	—	—	—	310	2780	520	20	64	—	30	2. 40
Perles . . . . .	5	5	—	4	1	20	—	—	83	4	—	24	5. 50
St-Imier . . . . .	6	18	—	—	—	200	660	—	62	282	—	110	87. 35
Tramelan . . . . .	—	4	—	—	—	—	—	—	36	27	—	33	16. 95
Vevey . . . . .	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	100	—
Yverdon . . . . .	—	41	20	12	5	1296	145	318	20	186	—	55	12. 15
<b>FRANCE</b>													
Anduze . . . . .	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—
Branges . . . . .	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	20	4. 50
Clermont-Ferrand . .	—	—	5	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—
Lacaze . . . . .	13	48	20	—	—	160	260	—	6	25	—	25	2. 10
La Salle . . . . .	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	27	11. 85
Lyon . . . . .	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	8. 75
Montbéliard . . . . .	2	9	—	4	—	—	—	—	15	45	1	—	—
Montpellier . . . . .	—	—	—	—	—	—	—	—	90	81	1	60	36. 25
Nîmes . . . . .	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	20	5. 50
Paris . . . . .	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	250	100. —
Pierreségade . . . .	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—
Valence . . . . .	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	10	—
Valentigney . . . . .	—	—	—	2	—	—	2100	—	—	140	—	20	—
Torre-Pellice (Italie)	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—
Jemeppe (Belgique)	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—
Lisbonne (Portugal)	6	46	6	5	4	76	—	—	36	4	2	24	—
Totaux . . . . .	111	633	241	169	73	11119	17981	9319	6256	1469	41	1673	675. —